

BIBLIOTHÈQUE VIVANTE

14 et 15 octobre 2023

1^{er} étage de l'Atrium de Laurier Québec

QU'EST-CE QU'UNE BIBLIOTHÈQUE VIVANTE ?

La bibliothèque vivante reproduit le contexte d'une bibliothèque classique, un espace calme et rassurant, bien connu du grand public. Lors d'évènement comme « La diversité... à Livres ouverts! » la thématique de la bibliothèque est bien présente. L'objectif de cet évènement est de permettre aux participant·es d'établir, pour un court instant, un contact direct avec une personne, le *Livre*, qui témoigne oralement d'un *Chapitre* de sa vie. Vous trouverez ci-dessous les résumés des *Livres* qui seront disponibles à l'emprunt au courant de la fin de semaine

CATALOGUE

VIVRE AVEC UNE DOUBLE IDENTITÉ



Être une personne immigrante de seconde génération est un conflit identitaire en soi. Que suis-je? La culture de mes parents, de ma famille, de mes ancêtres? Oui. La culture de mon pays de naissance ? Évidemment. Un métissage ? Absolument! Le plus complexe ce n'est pas ma réflexion personnelle, mais plutôt le débat quotidien vis-à-vis la perception des autres à mon égard. Pourquoi ai-je toujours besoin de me justifier sur mon identité ? Peu importe la réponse donnée, mon identité est inévitablement sujette à discussion. Alors, parlons-en!

ACCORDS ÉMOTIONNELS : COMMENT LA MUSIQUE M'A FAIT SENTIR CHEZ MOI PARTOUT OÙ JE SUIS ALLÉ

Le lien extraordinaire créé avec le public lors de mes prestations m'a fait apprécier l'humain et notre expérience commune. En racontant mon histoire et en partageant mes émotions à travers mes mélodies, j'ai réalisé que la musique transcende les frontières et les langues. La musique m'a ouvert les portes du monde et grâce à elle, j'ai trouvé un chez-moi partout où j'ai posé mon instrument.

IMPOSSIBLE DE PRÉVOIR L'IMPÉRÉVISIBLE...

Un grave accident de la route a complètement bouleversé ma vie telle que je l'imaginais depuis si longtemps. Suite à l'accident, ma fille Elise est née avec une paralysie cérébrale causée par ce trauma en fin de grossesse. Malgré toute notre planification, rien ne pouvait nous préparer à cette nouvelle réalité. La vie peut basculer à tout moment, il est impossible de prévoir l'imprévisible...



LE CHEMIN QUE J'AI PARCOURU POUR ARRIVER...

Mon parcours s'étale sur plusieurs pays et passe par plusieurs phases migratoires. Venez connaître mon parcours d'immigration, ses particularités et ses difficultés. Surtout, découvrez avec moi l'un des milliers de récits similaires qui témoignent de la résilience des personnes qui, chaque année, migrent vers le Canada et le Québec.

QUAND L'ENSEIGNANTE DEVIENT APPRENANTE

Alors que j'étais jeune professeur·e à l'université dans mon pays d'origine, j'étais sûre de beaucoup savoir. Au contact de mes étudiant·es, j'ai toutefois appris bien des choses, principalement sur les situations de préjugés vécues par les personnes de la communauté LGBTQAI+, les victimes de racisme et de violences conjugales. Aujourd'hui, je suis une militante contre tous les préjugés.

DU SUD AU NORD, MA VOCATION, FAIRE DES PONTS!

D'hier à aujourd'hui, venez découvrir mon parcours et ceux d'une dizaine d'élèves que j'ai accompagnés à travers leurs combats et leurs réussites. Au cours de cette lecture, vous sentirez la résilience, l'empowerment et la force de la communauté pour briller, briser les silences et ainsi aspirer à un avenir aux possibilités illimitées. Et surtout, un futur riche de sa diversité!



PARTIR LOIN POUR RETROUVER SES RACINES

Il aura fallu un voyage dans une communauté éloignée en Amazonie pour que je prenne conscience des chocs culturels que j'avais vécus par le passé. Ce voyage a créé plusieurs petites révolutions dans ma vie qui m'ont permis de m'accepter comme j'étais et de faire la paix avec mes racines.

BIEN PLUS QU'UN NUMÉRO

Une demande d'immigration débute toujours par un numéro d'identification qui est indispensable et légitime dans le processus administratif. Toutefois, il est essentiel de se rappeler que derrière ces numéros et ces statistiques se trouvent de vrais humains!

UNE ENFANCE SOUS LES BOMBES

Enfant pendant les bombardements de la Deuxième Guerre mondiale et puis jeune adulte lors de la guerre d'indépendance qui a secoué son pays, découvrez à travers son histoire et celle de sa famille, les événements qui l'ont mené à se retrouver au Québec en 1981.

LES FEMMES ET LA GUERRE



Leur passion pour la biologie, la biochimie et la danse les réunissent, malheureusement la guerre les sépare. Chacune a sa propre définition de la liberté. Pour l'une, toutes les frontières sont tombées lorsqu'elle a quitté le pays, tandis que l'autre a rejoint l'armée afin de lutter pour la liberté de son pays. Deux femmes, deux destins. L'une au front, l'autre en exil...

LA PUISSANCE DE L'EMPATHIE

La solidarité de 15,000 personnes suite à un traumatisme raciste est un baume qui se répand sur la douleur et l'apaise.

ÉVÉNEMENT

LA DIVERSITÉ...
À LIVRES
OUVERTS!

Les 14 et 15 octobre 2023
1er étage de l'Atrium
Laurier Québec

Rencontrez un Livre

Ecoutez son histoire

Vivez une expérience humaine
inoubliable !

ORGANISMES

La Fondation Monique-Fitz-Back

Depuis 2006, [la Fondation Monique-Fitz-Back](#) est un incontournable de l'éducation au développement durable au Québec. Elle agit pour développer la conscience environnementale et sociale des jeunes du Québec. La création d'outils pédagogiques, de sensibilisation, de conscientisation **et d'engagement du public** fait partie de ses nombreuses actions.

Le Centre R.I.R.E. 2000

Le [Centre R.I.R.E. 2000](#) œuvre dans la région de Québec depuis 1996. C'est un organisme à but non lucratif dont la mission est d'appuyer les jeunes et les adultes des communautés culturelles dans leur intégration socioéconomique au sein de la société québécoise.